

Programa Kunamasta celebra 25 años de identidad y comunicación con emotiva gala folclórica en Tarapacá

El emblemático espacio radial, conducido por Luis Bustamante Tapia, conmemoró su cuarto de siglo al aire con una noche llena de música, tradición andina y reconocimiento al rol comunicacional en favor de los pueblos del Tamarugal.

Con una colorida y emotiva gala folclórica, el programa Kunamasta celebró 25 años ininterrumpidos al aire, consolidándose como uno de los referentes en la difusión de las culturas originarias, las comunidades del Tamarugal y la identidad del norte de Chile. La conmemoración se realizó este fin de semana con el apoyo de Radio Paulina, Diario Longino y una activa participación ciudadana, reafirmando el rol de la comunicación como puente entre tradición y contemporaneidad. Desde su emisión inaugural,

Kunamasta —que en lengua aymara significa “Así estamos”— ha servido como una plataforma de encuentro y visibilización para las voces rurales, indígenas y territoriales de la región de Tarapacá, especialmente del altiplano y las localidades del interior. “25 años no son solo una cifra. Son generaciones de historias, saberes, luchas, festividades y cosmovisiones compartidas cada semana al aire”, señaló con emoción su conductor y fundador, Luis Bustamante Tapia, quien ha sido un pilar en el

trabajo comunicacional con enfoque intercultural.

UNA FIESTA DE RAÍCES VIVAS

La celebración tuvo lugar en un centro cultural de Iquique y reunió a bailarines, músicos tradicionales, representantes de pueblos originarios, dirigentes sociales y autoridades locales, quienes compartieron una velada cargada de simbolismo. Se presentaron agrupaciones de danzas andinas, cantoras de canto ancestral, y se realizaron ofrendas a



la Pachamama, todo en un ambiente de respeto por el legado cultural de la región.

Durante la actividad se destacaron los aportes del programa a la educación, la memoria histórica y la cohesión comunitaria, especialmente en sectores apartados donde la radio continúa siendo una herramienta clave de información.

“Kunamasta ha sido más que un programa: ha sido una escuela de comunicación popular y un espacio de resistencia cultural”, señaló uno de los invitados.

COMUNICACIÓN CON SENTIDO

Emitido cada martes a las 21:00 horas por Radio Paulina, Kunamasta se ha

convertido en un espacio de comunicación con sentido comunitario, abordando temas como derechos indígenas, medioambiente, desarrollo rural, salud intercultural, educación en zonas rurales y tradiciones festivas, todo desde la perspectiva de las propias comunidades.

Además, ha sido un espacio formador, por donde han pasado jóvenes comunicadores, estudiantes y líderes locales que hoy reconocen en el programa un modelo de comunicación participativa y con pertinencia territorial.

La celebración incluyó un momento de reconocimiento a su conductor, Luis Bustamante, quien fue ovacionado por su compromiso constante con los valores andinos, el quehacer informativo responsable y la promoción de la cultura viva de Tarapacá.

MIRANDO AL FUTURO CON RAÍCES FIRMES

En su intervención final, Bustamante reafirmó el compromiso

del programa con los desafíos actuales:

“Seguiremos hablando desde las voces del Tamarugal, seguiremos defendiendo nuestras lenguas, nuestras músicas, nuestras luchas. Porque Kunamasta no solo informa: construye identidad, comunidad y dignidad”.

Desde Diario Longino, medio colaborador en esta celebración, se destacó la importancia de fortalecer los vínculos entre prensa y cultura, para potenciar la cobertura de temas que muchas veces no tienen espacio en los grandes medios.

La gala cerró con una rogativa ancestral y la promesa de que Kunamasta continuará al aire, cada martes, llevando el sonido del altiplano y la palabra de los pueblos al corazón de la región, como lo ha hecho durante los últimos 25 años.

Felicidades Kunamasta! Por muchos años más de comunicación con identidad.